



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Augmentation du nombre de lits dans les Ehpad

Question écrite n° 41336

Texte de la question

Mme Alexandra Valetta Ardisson attire l'attention de M. le ministre des solidarités et de la santé sur le besoin d'augmenter considérablement le nombre de lits dans les établissements d'hébergement pour adultes dépendants (Ehpad). Saisie par des habitants de sa circonscription qui rencontrent des difficultés pour trouver des places dans les établissements publics de son territoire, Mme la députée a été sensibilisée depuis le début de son mandat sur cette problématique. On sait que le nombre de personnes âgées devrait atteindre 22,6 millions en 2040, soit 32 % de la population française. Mais vivre plus longtemps, ce n'est pas nécessairement mieux vieillir, car le nombre de personnes âgées dépendantes est en constante augmentation. On projette ainsi une augmentation de 50 % des personnes âgées dépendantes d'ici 2040. Ainsi, malgré une offre importante de lits, le nombre de places disponibles en Ehpad est aujourd'hui limité. D'après l'UFC-Que choisir, le délai d'attente avoisine les 8 mois en moyenne pour les Ehpad publics. Le délai est moins long dans les Ehpad privés mais les tarifs proposés sont plus élevés. La croissance démographique et l'augmentation de l'espérance de vie ne font qu'augmenter la demande depuis des années. Ainsi, pour conserver la moyenne actuelle de 10 lits pour 100 personnes de plus de 75 ans, il faudrait doubler le nombre de lits d'ici à 2040. C'est un écart qui se creuse un peu plus chaque jour : en 2012, 5 000 places ont été créées alors que le besoin était de 10 000 places. Attentive aux annonces faites par le Premier ministre le 23 septembre 2021 sur les mesures gouvernementales concernant la dépendance des personnes âgées, Mme la députée voudrait sensibiliser le ministère sur la nécessité de créer de nouvelles places d'Ehpad afin de pallier les besoins actuels et d'anticiper les besoins à venir. Ainsi, elle souhaiterait savoir si des dispositions visant à doubler le nombre de lits des Ehpad d'ici 2040 sont en cours d'élaboration.

Données clés

Auteur : [Mme Alexandra Valetta Ardisson](#)

Circonscription : Alpes-Maritimes (4^e circonscription) - La République en Marche

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 41336

Rubrique : Dépendance

Ministère interrogé : [Solidarités et santé](#)

Ministère attributaire : [Santé et prévention](#)

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [28 septembre 2021](#), page 7120

Question retirée le : 21 juin 2022 (Fin de mandat)